

**INFORME ARGENTINA N° 29/2023**  
**Período:12/08/2023- 18/08/2023**  
**Área de Estudios Internacionales**  
**EPyG-UNSAM**

1. Se inauguró un radar en la provincia de Chubut
2. Ceremonia conmemorativa por el aniversario de la muerte del general San Martín
3. Analista británico se refirió a la situación de Malvinas
4. Argentina y Brasil realizaron ejercicios militares combinados en el Atlántico Sur

1. Se inauguró un radar en la provincia de Chubut

El portal de noticias *Télam* informó que el Ministro de Defensa inauguró un radar en la austral ciudad de Trelew, provincia de Chubut. Dicho aparato es un radar táctico 3D modernizado por la empresa INVAP y fue desplegado en la Base Aeronaval Almirante Zar, perteneciente a la Fuerza Aérea. Dicha iniciativa se inscribe en un marco de un plan del gobierno nacional para extender la cobertura sobre el Atlántico y permitir tener un mayor control de los vuelos que se realicen en esa zona.

El medio *Ámbito* también informó que el acto de despliegue del radar MTPS-43 fue encabezado por el ministro de Defensa, Jorge Taiana, acompañado por el jefe de la Fuerza Aérea, brigadier general Xavier Isaac, entre otros. "Este es un radar muy importante y es nuestro, hay otros radares que no tienen que estar en el territorio argentino, como es el radar que hemos objetado desde el Ministerio de Defensa en Tolhuin", dijo el ministro momentos antes de la puesta en servicio del nuevo sensor en Trelew. Por su parte, el jefe de la Fuerza Aérea reconoció que esta fue una iniciativa que vino desde el Ministerio de Defensa y que el Arma que dirige realizó una gran labor para poder concretarla. Agregó: *"Uno veía el país hace un tiempo cómo estaba la cobertura radar y es un cambio tremendo e importantísimo. El mapa se empieza a completar, los ojos en el litoral y efectuar un mayor control"*. (*Telam, Política, 15/08/2023*) (*Ámbito, Política, 16/08/2023*)

2. Ceremonia conmemorativa por el aniversario de la muerte del general San Martín

De acuerdo con lo informado por el Ministerio de Defensa, la semana pasada se realizó un acto por el 173 aniversario de la muerte del general José de San Martín, encabezado por las autoridades del Ministerio de Defensa. En su alocución el ministro Taiana hizo referencia a los pilares fundamentales sobre los que según el legado Sanmartiniano se apoya el bienestar de los pueblos: Soberanía y Libertad. Esto se encuentra presente en cada decisión que busque sostener la autonomía de decisión de la patria y la libertad del pueblo. También se puede observar este legado en la visión de la Argentina como un país bicontinental con proyección sobre el Atlántico Sur y la Antártida y en el reclamo sobre las Islas Malvinas. Por último, ese legado se

encuentra presente en todos aquellos que integran las Fuerzas Armadas. En un segundo momento, el ministro se refirió a la nueva ley de personal militar y al esfuerzo de rearme que se está llevando a cabo gracias al Fondo para la Defensa (FONDEF). (*Ministerio de Defensa, Noticias, 17/08/2023*)

### 3. Analista británico se refirió a la situación de Malvinas

El portal de *El Cronista* reprodujo las declaraciones que el analista de defensa británico Nicholas Drummond realizó en redes sociales. Ante la pregunta de otro usuario, Drummond dijo que, en caso de intentar invadir las islas, la Argentina sufriría muchas bajas y que aún si China proveyera aviones a la Fuerza Aérea todavía haría falta comprar una flota de barcos. Posteriormente hizo un listado del armamento y advirtió que de intentar tomar las islas habría consecuencias negativas para el país. (*El Cronista, Economía-Política, 17/08/2023*)

### 4. Argentina y Brasil realizaron ejercicios militares combinados en el Atlántico Sur

Según lo informado por la agencia de noticias *Télam*, las armadas de Argentina y Brasil dieron inicio en Mar del Plata a dos ejercicios cruciales: el Ejercicio Passex y el Operativo Fraternal. Estos ejercicios, que tienen una trayectoria que se remonta a 1978, tienen como objetivo mejorar la cooperación, la confianza y la interoperabilidad entre ambas naciones. Las operaciones que incluyen los ejercicios son: Guerra Antisuperficie; Operaciones con Submarinos y Guerra Antisubmarina; Operaciones Aéreas; Operaciones de Búsqueda y Rescate (SAR); Guerra Antiaérea; Comunicaciones y Guerra Electrónica; Operaciones Anfibas; Ayuda Humanitaria y Mitigación de Desastres Naturales; y Operaciones bajo Mandato ONU.

En esta ocasión, se sumaron a estos ejercicios submarinos, fragatas y destructores de ambas naciones, con la particularidad de que las maniobras se llevan a cabo de forma rotativa tanto en Argentina como en las aguas de Brasil. Este programa de ejercicios abarca desde juegos de guerra hasta ejercicios de maniobras en el mar, además del intercambio de oficiales (*Télam, Política, 18/08/2023*).

### **Sitios Mencionados**

<https://www.cronista.com/>

<https://www.argentina.gob.ar/>

<https://www.telam.com.ar>

<https://www.argentina.gob.ar/defensa>

<https://www.elcronista.com>

**Equipo:** Alejandro Frenkel (Coordinador, doctor en Ciencias Sociales); Juan Ignacio Percoco (supervisor, doctorando en Relaciones Internacionales); Anais Goitia Neiburg (redactora, estudiante de Relaciones Internacionales); Lautaro Bermúdez (redactor, Lic. en Relaciones Internacionales); Pablo Azcurra Arndt (redactor, estudiante de Relaciones Internacionales)